

EL SOL DE MÉXICO

Denuncia una Comisión de Derechos Humanos

24 mil Presos Políticos y 8 mil Desaparecidos en Argentina

Por Roberto NORIEGA

El pueblo argentino, a través de sus delegados de la Comisión Argentina por los Derechos Humanos, demandó el apoyo solidario de los pueblos del mundo y la intervención de los organismos internacionales para "detener el genocidio que la Junta Militar está consumando en esa nación, en la que actualmente hay más de 24 mil presos políticos y 8 mil personas más han desaparecido o fueron secuestradas y se ignora su paradero".

La represión que la Junta Militar llevada a cabo contra todos los sectores —desde los grupos guerrilleros armados hasta los simples desidentes del gobierno—, amenaza con acrecentarse ante las demandas de justicia social "de un pueblo que tiene que soportar una tremenda recesión, la reducción efectiva de los salarios, una inflación que no se puede contener y la falta total de garantías individuales".

Este sombrío panorama fue expuesto por los doctores en derecho y defensores de los presos políticos uruguayos, chilenos, paraguayos y argentinos. Gustavo Roca y Eduardo Luis Duhalde, durante la visita que ayer al mediodía hicieron a EL SOL DE MEXICO.

Los profesionales, que han recorrido la mitad del orbe demandando el apoyo de los pueblos, principalmente del Tercer Mundo, aseguraron que ante la crisis económica que priva en la Argentina, el pueblo, en sus demandas de justicia, sólo puede estar sometido mediante la brutal represión que se está ejerciendo y que no tiene visos de terminar, sino por lo contrario, existe la amenaza de que se acrecentará y serán muchos miles de niños, mujeres y hombres de todos los sectores, los sacrificados.

Después de estar en España, Italia, Suiza, Francia, Inglaterra, Portugal, Estados Unidos y Cuba, los profesionales llegaron esta semana a México; expresaron su confianza de que el pueblo argentino pronto encuentre su camino. Sobre este particular dijeron que el cambio de gobierno en Estados Unidos puede influir de manera decisiva en la búsqueda de soluciones para el problema.

En efecto, explicaron que la ayuda militar estadounidense a la Argentina, que en 1976 fue de unos 35 millones de dólares y que para 1977 alcanzará poco más de 45 millones, podría ser detenida y no aplicada en apoyo de la Junta Militar argentina, merced a una ley norteamericana que establece que cuando se violen los derechos humanos en cualquier país, la ayuda militar no tendrá efecto.

Roca y Duhalde, catedráticos universitarios en la Argentina, dijeron que el apoyo que brinde México es muy importante. "Este es el único país en Latinoamérica donde aún se pueden hacer este tipo de campañas, donde la prensa puede ser vocero de las acusaciones contra la Junta Militar argentina y donde el pueblo y el gobierno pueden conocer la realidad de lo que ocurre en el cono sur del continente.

A DIARIO SE SACRIFICA A LOS ARGENTINOS

Los abogados pamperos dijeron que las estimaciones sobre el número de presos políticos se han obtenido gracias a las denuncias sobre desapariciones y a las investigaciones que se han hecho. Pero nunca se han podido localizar a las personas ni en las cárceles o las comisarias, y menos en los campos militares. Pero eso sí, a diario aparecen cadáveres en todos los puntos del país, y aun en las costas de países vecinos, como Uruguay a donde son seguramente arrastrados por las corrientes marítimas.

Aún más, los represores cuentan con panteones clandestinos. Uno de ellos en la laguna de San Roque, en la provincia de Córdoba, descubierta incidentalmente por un grupo de buzos que trataban de rescatar un yate. "Cuando llegaron al fondo del lago, descubrieron decenas de cuerpos... y salieron aterrorizados a la superficie. "Los cadáveres tenían cemento en las extremidades inferiores. En otros cementerios también se han descubierto fosas comunes, donde apilados han sido sepultados centenares de cuerpos sin identificar.

Los militares represores también cobran venganza contra inocentes. Cuando algún grupo guerrillero como los Montoneros, consuma un atentado en instalaciones oficiales y causa la muerte de, por ejemplo, 30 personas, al día siguiente se toma venganza y aparecen muertos en diversos sitios 30 argentinos que fueron sacados sin más trámites de las cárceles para sacrificarlos, con el fin de aparentar que hubo combates entre militares y grupos antagonistas.

La represión es a todos los niveles —artísticos, culturales, profesionales, etc.—, y mientras más se agudiza la crisis económica, será mayor esta represión, ya que sólo así se puede sojuzgar a un obrero que gana 40 o 50 dólares al mes, con una paridad de 35 mil pesos argentinos por dólar. Un kilo de carne, el principal alimento, antes les costaba 7 mil pesos y ahora se eleva a 80 mil.

También se han suprimido muchas garantías y se han creado leyes represiva. Así actualmente se pena con 5 años de cárcel cualquier actividad política, así se haga en un partido de mucha tradición. También hay condenas de 10 años de cárcel para quien realice alguna actividad huelguística. finalizó.